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Наличие стратегического докумен-
та является стимулом для развития 
государства, экономики и социаль-
ной сферы. Это большой шаг вперед. 
С учетом принятия Стратегии разви-
тия республики комитет будет рабо-
тать над документами экономическо-
го направления. 

Александр КОРШУНОВ, депутат Верховного Совета

Народные избранники намерены 
заняться законодательным сопро-
вождением и реальным наполнени-
ем Стратегии развития республики 
на 2019–2026 годы. Этот стратеги-
ческий документ был подписан пре-
зидентом республики 12 декабря 
прошлого года, а презентован в 
ходе итоговой пресс-конференции, 
проведенной Вадимом Красно-
сельским не только для журнали-
стов, но и для представителей орга-
нов государственной власти. 

Значительная нагрузка в про-
цессе реализации пунктов Страте-
гии-19–26, по всей видимости, ля-
жет на парламентский комитет по 
экономической политике, бюджету 
и финансам. В любом государстве 
необходим документ стратегиче-
ского планирования, считает глава 
профильного комитета Александр 
Коршунов. Он напомнил, что в 
2011 году Верховным Советом пред-
принималась первая попытка его 
принятия. Сегодня такой документ 
есть. Стратегия определяет, как, в 
каком направлении и на каких прин-
ципах будет развиваться республи-
ка, ставит цели и задачи в области 
внутренней и внешней политики.

В первую очередь речь идет о 
разработке и принятии Концепции 
бюджетной и налоговой полити-
ки на среднесрочную перспекти-
ву (документ находится в режиме 
второго чтения). Отдельной стро-
кой в Стратегии прописана необ-
ходимость принятия нового закона 
«О бюджетной системе в ПМР». 
Как отмечено в стратегическом 
документе, закон должен соответ-
ствовать современным реалиям 
бюджетного процесса. Он пред-
усматривает проведение политики 
объективного и сбалансированно-
го прироста бюджетных расходов, 
стремление к 100-процентному их 
обеспечению реальными источни-
ками финансирования, изменение 
структуры расходов в сторону по-
вышения удельного веса капи-
тальных вложений, разработку и 
внедрение современных информа-
ционных технологий, повышение 
эффективности профориентацион-
ной работы, системы подбора, рас-
становки и перемещения кадров. 

В начале года глава государ-
ства по традиции поставил 

перед органами государственной 
власти и управления задачи на 
2019-й. Вадим Красносельский 
сделал это в ходе расширенного 
совещания с участием представи-
телей законодательной, исполни-
тельной и судебной ветвей власти. 
Его цель – определить ориентиры и 
обозначить задачи, стоящие перед 
министерствами и ведомствами. 

Говоря о задачах органов госвла-
сти и управления, Вадим Крас-
носельский отметил, что в этом 

году в их основе – реализация по-
ложений Стратегии развития При-
днестровья на 2019–2026 годы. 
Документ утвердил национальную 
идею и три принципа развития 
Приднестровья: политическая ста-
бильность, экономическая само-
достаточность и социальная спра-
ведливость. Реализация каждого из 
них требует выполнения ряда за-
дач. Они были поставлены и перед 
Верховным Советом. В частности, 
по мнению президента, требует-
ся доработка закона «Об основах 
общественного контроля в ПМР». 
Глава государства нацелил органы 
власти, как республиканские, так и 
местные, на более активное и плот-
ное взаимодействие с гражданами 
республики. Назрела также необ-
ходимость в разработке и принятии 
новых законов для реализации за-
дач, поставленных в сфере право-
охранительной деятельности. Речь 
идет о законах «О милиции», «Об 
основах профилактики правонару-
шений», «Об аварийно-спасатель-
ных службах и статусе спасателей». 

Серьезное внимание, по мнению 
президента, необходимо уделять 
международному позиционирова-
нию Приднестровья. МИДу предсто-
ит разработать соответствующую 
трехлетнюю программу. Осново-
полагающим аспектом внешнепо-
литической деятельности остается 
ведение переговорного процесса в 
формате «5+2». 

ПерсПективные Планы
В законодательном органе стартовала весенняя, 

восьмая  сессия. Уже на первом в этом году заседании 
Президиума Верховного Совета были намечены неко-
торые планы законотворческой деятельности. 

Задачи на этот год

Отдельный блок задач связан с 
укреплением и развитием деловых 
контактов с РФ в части расширения 
экспорта, привлечения инвестиций, 
доступного кредитования. Вадим 
Красносельский считает, что 
для разрешения ситуации, связан-
ной с российским запретом поста-
вок нашей продукции, прошедшей 
транзитом по Украине, для придне-
стровского экспорта необходимо 
ввести специальный режим. 

Глава республики обозначил ос-
новные задачи и в сфере бюджет-
ной, налоговой, тарифной и денеж-
но-кредитной политики. Она долж-
на быть прозрачной и понятной для 
людей, считает Вадим Красно-
сельский. Законодателям и пра-
вительству предстоит доработать 
и принять Концепцию бюджетной 
и налоговой политики на средне-
срочную перспективу. Необходимо 
также обеспечить стабильность ва-
лютного курса.

Поставлены задачи и в сфере 
сельского хозяйства. Это, прежде 

всего, принятие государственной 
целевой программы «Развитие АПК 
на 2019–2026 годы», кредитование 
аграриев, поддержка производите-
лей молока, развитие мелиоратив-
ного комплекса, рачительное отно-
шение к земле. 

«Выращивать зерновую про-
дукцию только на экспорт нерен-
табельно. Нужно дополнительно 
заниматься производством сель-
скохозяйственной продукции для 
внутренних нужд, прежде всего, 
овощных культур», – заметил пре-
зидент. Не менее значимые задачи 
поставлены перед строительным 
сектором. В 2019 году в республике 
будет отремонтировано и построе-
но большое количество объектов. 
Только в Тирасполе и Днестровске 
– 34, в Бендерах – 26. Это объек-
ты здравоохранения, образования, 
спортивные и культурные сооруже-
ния, дороги. Планируется также по-
строить 600 квартир по программе 
доступного жилья. «Необходимо, 
чтобы в республике в ближайшие 

годы не осталось ни одного недо-
строя», – подчеркнул президент.

Большое значение в этом году 
будет уделено благоустройству и 
озеленению населенных пунктов, 
обустройству съездов и пандусов. В 
19-м развитие получит акция «По-
купай Приднестровское», а также 
деятельность общественных моло-
дежных организаций и движений, 
таких как «Наследники Победы», 
«Юный патриот Приднестровья». В 
планах – проведение в этом году 25 
музыкальных, детских, патриотиче-
ских и других фестивалей. 

«Мы должны быть самодостаточ-
ны, рассчитывать на себя. Решение 
поставленных задач нам по силам. 
Надо работать, и все получится!» – 
убежден Вадим Красносельский. 

На расширенном совещании пре-
зидент озвучил лишь основные за-
дачи, поставленные на этот год. 
После того, как конкретный план 
по их реализации будет утвержден, 
его направят во все органы власти 
и общественные организации.  

Важно, чтобы Стратегия была реализована. Для 
этого необходимо консолидировать работу всех вет-
вей власти и общими усилиями выполнить поставлен-
ные задачи, в первую очередь это касается социаль-
ного блока. Необходимо улучшить жизнь людей, де-
лать все возможное для повышения зарплат и пенсий, 
создания рабочих мест, улучшения здравоохранения 
и образования. Работать, работать и еще раз рабо-
тать, не покладая рук. Должно измениться отноше-
ние к людям. Государство обязано заботиться о сво-
их гражданах. Перед Верховным Советом президент 
также поставил задачи. Важные, по мнению главы 
государства, законопроекты готовятся к принятию. 
Путем принятия новых инициатив будут отрегулиро-
ваны пробелы в законодательстве, которые на сегод-
няшний день не позволяют реализовать намеченное. 

Галина 
АНТЮФЕЕВА, 
заместитель 

Председателя
Верховного Совета
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СВОБОДНАЯ ТРИБУНА

год итожим, тот, 
что Прожит

Итоги работы парламентской фракции «Обновление» подводит ее председатель Петр ПАСАТ
В состав депутатской фракции «Обновление» входят 20 

народных избранников. В прошлом году проведено 30 за-
седаний фракции. С целью выработки оптимальных реше-
ний в их ходе обсуждались законопроекты, находящиеся 
на рассмотрении Верховного Совета, планировалась раз-
работка новых инициатив, принимались решения об уча-
стии в республиканских и международных конференциях, 
рассматривались обращения граждан, готовились проекты 
депутатских запросов, а также заслушивалась информация 
о реализации проектов, инициаторами которых выступали 
РПП «Обновление» и депутатская фракция.

В 2018 году депутатами фракции был внесен на рассмо-
трение Верховного Совета 131 проект закона. Принято из 
них 117, отозвано – 19, отклонено – 4.

Ушедший год был характерен крепнущим сотрудниче-
ством фракции с представителями Правительства, ЦИК, 
ПРБ, официальными представителями Президента и Пра-
вительства в Верховном Совете, прокурором, главами го-
садминистраций. Стали систематическими встречи членов 
фракции в расширенном формате с Президентом, Предсе-
дателем и членами Правительства.

В прошлом году работа фракции велась в следующих на-
правлениях: осуществление мониторинга и оказание зако-
нодательного содействия своевременной выплате зарплат 
и пенсий, финансирование государственных программ, 
поддержка реального сектора экономики, принятие сво-
евременных мер по стабилизации экономики республики; 
оказание содействия социальной поддержке граждан; регу-
лярная работа на избирательных округах.

В преддверии рассмотрения отчета о результатах дея-
тельности Правительства за 2017 год депутаты провели за-
седание фракции совместно с представителями Правитель-
ства. В его ходе обсудили вопросы, поставленные законо-
дателями. «Обновленцы» стали  инициаторами проведения 
совместного заседания фракции с членами высшего испол-
нительного органа власти на тему «О текущей ситуации в 
системе здравоохранения». В рамках рассмотрения проекта 
республиканского бюджета на 2019 год провели парламент-
ские слушания о реализации и перспективах программы 
капитальных вложений, для участия в которых были при-
глашены представители исполнительных органов власти. В 
этом же ряду заседание фракции по реализации программы 
исполнения наказов избирателей. Благодаря личной иници-
ативе министра экономического развития Сергея Оболо-
ника, министра финансов Татьяны Кировой удалось реали-
зовать многие наказы избирателей в депутатских округах. 
В этом году необходимо приступить к сбору и исполнению 
наказов избирателей как можно раньше.

При рассмотрении проекта республиканского бюджета на 
2019 год единодушной была поддержка членами депутат-
ской фракции инициативы по повышению пенсии и зара-
ботной платы  работникам бюджетной сферы на 7%.

Остановлюсь на наиболее важных для правовой базы 
Приднестровья законах. Это, прежде всего, касающиеся 
государственной поддержки инвестиционной деятельно-
сти. В качестве мер поддержки предусмотрено снижение 
налогооблагаемой базы по налогу на доходы организаций, 
установлены льготные ставки единого социального налога. 
Кроме того, прописаны льготы по плате за землю, предо-
ставление инвестиционных субсидий. Этот пакет законов 
направлен на защиту интересов как внешних, так и вну-
тренних инвесторов. Государство гарантирует стабильные 
условия ведения предпринимательской деятельности.

Членами фракции были инициированы изменения Закона 
«О Фонде государственного резерва в ПМР». Они предпо-
лагают ликвидацию административных барьеров, оказание 
прямой финансовой поддержки тем, кто хочет развивать 
собственный бизнес.

Неоднократно члены фракции принимали участие в раз-
личных международных встречах как в Приднестровье, так 
и за его пределами. Приднестровские законодатели встре-
чались с коллегами в РФ, Южной Осетии, Абхазии, Нагор-
ном Карабахе. В сентябре прошлого года члены фракции 
принимали участие в разъяснительной работе на довыбо-
рах депутатов в Государственную Думу Российской Феде-
рации.

В ноябре этого года «обновленцы» наравне с 27 деле-
гациями из 10 стран принимали участие в международной 
конференции «Роль взаимодействия фракций политиче-
ских партий и блоков в межпарламентском сотрудничестве 
стран СНГ», которая прошла в Москве. Обсуждались вопро-
сы расширения межпарламентского сотрудничества, гар-
монизации национальных законодательств и совместного 
противостояния возникающим вызовам и угрозам.

Есть необходимость обратить внимание и на недостатки 
нашей деятельности. Мы не в полной мере использовали 
такой инструмент, как контроль за исполнением законода-
тельства Приднестровья в части соблюдения обязательных 
сроков предоставления в Верховный Совет таких важней-
ших документов, как Концепция бюджетной и налоговой 
политики на 2018 год и среднесрочную перспективу (до сих 
пор не принята), законопроект «О республиканском бюд-
жете на 2019 год». Это привело к авральному режиму рас-
смотрения этого программного документа. Возникает много 
вопросов в отношении прозрачности функционирования 
Фонда государственного резерва. Наши коллеги иниции-
ровали проведение «правительственного часа» в рамках 
пленарного заседания Верховного Совета для получения 
полной и достоверной информации о деятельности фонда 
(его рассмотрение перенесено на этот год). Поэтому в теку-
щем году нам необходимо более требовательно подходить 
к рассмотрению этих и других вопросов.

Кроме того, депутаты не всегда доводят до руководства 
фракции информацию о тех мероприятиях, акциях, в кото-
рых они принимают непосредственное участие, для обоб-
щения и планирования дальнейшей работы. Довольно низ-
кой остается явка депутатов на заседания фракции. В этом 
году специально установлен единый день и время прове-
дения заседаний фракции – вторник, накануне пленарных 
заседаний Верховного Совета.

На протяжении всего года мы активно взаимодействова-
ли со СМИ (пресс-служба Верховного Совета, пресс-служба 
РПП «Обновление», ГУ «ПГТРК», ТСВ, газета «Приднестро-
вье», «Адевэрул нистрян»). Мы открыты для журналистов, 
всегда готовы предоставить информацию, комментарии по 
вопросам депутатской деятельности.

Депутатами фракции «Обновление» был инициирован аб-
солютно новый для республики Закон «О государственных 
закупках в ПМР». В его основу положен российский опыт по 
рациональному, прозрачному и эффективному расходова-
нию бюджетных средств для осуществления государствен-
ных закупок с учетом специфики нашей республики.

В активе членов фракции пакет законов, реформирующих 
налоговую систему для индивидуальных предпринимате-
лей. Равная налоговая нагрузка и социальные гарантии для 
всех субъектов бизнеса – это главные критерии реформы.

Большая нагрузка пришлась на наших коллег из комитета 
по социальной политике, они рассмотрели большое коли-
чество законодательных инициатив. При этом им приходи-
лось искать «золотую середину» между предложениями о 
расширении льгот для граждан и финансовыми возможно-
стями государства. Особо необходимо подчеркнуть, что на 
основании заключения членов этого комитета Председате-
лем Верховного Совета было инициировано перед Прези-
дентом предложение об объявлении 2018-го Годом равных 
возможностей.

Петр ПАСАТ, заместитель председателя 
Комитета Верховного Совета по экономиче-

ской политике, бюджету и финансам. 

тирасполь
Государственная администрация сто-

лицы представила вниманию обществен-
ности проект местного бюджета на 2019 
год. Обсуждение этого вопроса в формате 
открытых слушаний практикуется в Тира-
споле уже не первый год. Это позволяет 
органам власти проинформировать граж-
дан о запланированных в городе работах, 
выслушать предложения и прийти к обще-
му знаменателю. К разговору в рамках об-
щественных слушаний пригласили также 
руководителей муниципальных жилищно-

ДИАлОгИсовет с общественностью
После того, как в конце прошлого года депутатами Верховного Со-

вета был принят закон «О республиканском бюджете на 2019 год», 
глава государства его подписал. Документ вступил в силу с 1 января 
текущего года. Это дало основание местным органам представи-
тельной власти приступить к завершающей стадии принятия главно-
го финансового документа. Предварительно в городах республики 
прошли общественные слушания, посвященные обсуждению про-
ектов местных бюджетов на этот год.   

коммунальных предприятий, городских ор-
ганизаций, управлений, а также депутатов 
всех уровней. Говоря о бюджете на 2019 
год, заместитель главы госадминистрации 
города Наталья Черницкая назвала его 
«социально ориентированным и сбаланси-
рованным по социально защищенным ста-
тьям расходов».

«Это позволит своевременно и в полном 
объеме обеспечить работников бюджетной 
сферы зарплатой, в том числе с учетом ее 
повышения на 7%, приобретать в течение 
года необходимые продукты питания, обе-
спечивать содержание интернатов и про-

водить необходимые ремонтные работы», 
– пояснила замглавы госадминистрации.

В числе первоочередных расходов и вы-
плата летних отпускных работникам об-
разования. Ежегодно город сталкивался с 
нехваткой средств на эти цели. По словам 
главы города Олега Довгопола, предло-
жено продолжить практику ежемесячных 
накоплений, которая положительно пока-
зала себя в прошлом году.

«Мы предлагаем уже с января отклады-
вать средства на эти цели, чтобы к началу 
отпускной кампании мы смогли вовремя вы-
платить педагогам весь объем отпускных», 
– уточнил столичный градоначальник.

Доходы Тирасполя в 2019 году заплани-
рованы в сумме 302,7 млн рублей, расходы 
– 366,3 млн рублей. Городской бюджет хоть 
и дефицитный, но не дотационный. Это 
значит, что столица в силах обеспечить 
первоочередные расходы самостоятельно, 
и при этом вправе предусмотреть средства 
на развитие. И в этом направлении у сто-
лицы амбициозные планы. Конечно, не без 

помощи республиканского бюджета, в том 
числе – фонда капитальных вложений.

Тираспольское троллейбусное управле-
ние получит дополнительно более 3,5 млн 
рублей на приобретение технологического 
оборудования и прокладку сетей по ново-
му маршруту. Как рассказал глава госад-
министрации, расширение троллейбусной 
сети запланировано в микрорайоне «Ок-
тябрьский».

«В районе торгового центра «Тридца-
тый» продолжает развиваться жилой мас-
сив, также там находится госпиталь ве-
теранов войны. Эти работы необходимы, 
они касаются многих горожан», – отметил 
глава города.

Из глобальных планов – капитальный 
ремонт нескольких городских общежитий, 
проведение отопления в среднюю школу 
с. Кременчуг (село входит в состав столи-
цы), продолжение обустройства централь-
ного фонтана и двух детских комплексов в 
парке «Победа» и сквере имени де Волана. 

Окончание на 5-й стр.
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зАКОНОТВОРЧеСКИй ПРОцеСС

Необходимо заботиться об интересах добро-
совестных граждан. Cитуация наиболее болез-
ненна для кооперативных домов, когда из-за 
неплательщиков долг висит над всем коопера-
тивом. Трудовая миграция здесь роли не игра-
ет. Те, кто хочет оплатить налоги вовремя, в 
свое отсутствие находят для этого способы. 

Олег ПЕТРИК, депутат ВерховногСовета

В этом году начнется реализация госу-
дарственной целевой программы «Сохра-
нение недвижимых объектов культурного 
наследия ПМР, требующих неотложного 
ремонта, на 2019–2021 годы», принятой 
Верховным Советом.  

В реестре недвижимых объектов куль-
турного наследия Приднестровья сейчас 
значится свыше 2 тыс. единиц, большин-
ство составляют памятники археологии 
(1800). А еще памятники истории, архитек-
туры и градостроительства, монументаль-
ного искусства. Безусловно, главенству-
ющее место занимают мемориалы памяти 
погибших защитников Отечества, всего их 
268. 195 из них посвящены памяти воинов 
Великой Отечественной войны, 71 напоми-
нают о событиях войны 1992 года.

Реализация принятой программы раз-
бита на три этапа и направлена на перво-
очередное восстановление, капитальный 
ремонт, реконструкцию и благоустройство 
25 недвижимых объектов культурного на-
следия, остро нуждающихся в ремонте. 
В их числе такие значимые, как памятник 
Александру Суворову в столице, мемориал 
воинам-афганцам в Бендерах. А еще в пе-
речне – капремонт двух водоемов в знаме-
нитом парке с. Чобручи, реставрация Баш-
ни ветров в с. Строенцы. Общий объем фи-
нансирования планируемых по программе 
мероприятий составляет 5,2 млн рублей. 

корректировка Правовой баЗы
Многие принимаемые на исходе парламентского сезона зако-

нопроекты должны были вступить в действие с 1 января 2019-го. В 
связи с этим работа парламентариев становилась  все интенсив-
ней. Не сбавляя темпа законотворческой деятельности в послед-
нюю предновогоднюю неделю, а также в ходе первого в этом году 
пленарного заседания депутаты Верховного Совета приняли ряд 
законодательных актов. О некоторых из них – в текущем обзоре 
парламентских решений. 

сохраним 
для потомков

Закупать для 
государственных 

нужд по-новому
Президент инициировал корректировку 

норм действующего закона о республи-
канском бюджете на 2019 год. Это вызвано 
вступлением в силу с 1 января нового для 
республики закона «О закупках в ПМР». По 
пояснению вице-премьера, министра эко-
номического развития Сергея Оболони-
ка, поправки в бюджет-2019 направлены 
на реализацию основных принципов про-
цедуры государственных закупок: повыше-
ние открытости,  прозрачности и эффек-
тивности их осуществления. «Законопро-
ект определяет перечень государственных 
и муниципальных предприятий, которые 
будут участвовать в закупках в рамках экс-
периментальных проектов. Утверждаются 
также общие требования, порядок форми-
рования, ведения и размещения в единой 
информационной системе планов заку-
пок», – констатировал глава профильного 
ведомства.

Каждая новая система нуждается в адап-
тации и переходном периоде. Эти меры по-
зволят плавно перейти от старого механиз-
ма проведения государственных закупок к 
новому. На 2019 год приостановлено дей-
ствие закона «О закупках в ПМР», за ис-
ключением норм, определяющих порядок 
формирования планов закупок государ-
ственными (муниципальными) заказчиками 
в процессе составления и рассмотрения 
проекта республиканского (местного) бюд-
жета на 2020 год. 

Установлено также, что в 2019 году за-
ключение договоров о закупках товаров, 
выполнении работ, предоставлении ус-
луг за счет средств бюджетов различных 
уровней на сумму, превышающую 200  ты-
сяч рублей, без проведения тендера не 

осуществляется. Это касается и ремонта 
дорог. Работы по ликвидации аварийных 
ситуаций, по зимнему содержанию авто-
мобильных дорог общего пользования и их 
составных частей, находящихся в государ-
ственной и муниципальной собственности, 
производятся без проведения тендера.

В этом году при закупке товаров, финан-
сируемых из средств бюджетов различных 
уровней, предпочтение отдается отече-
ственным товаропроизводителям. Даже в  
случае если всеми хозяйствующими субъек-
тами были предложены равные условия по 
поставке и оплате товара (работ, услуг) и 
цена на них  выше, чем предлагаемые дру-
гими хозяйствующими субъектами, но не 
более чем на 10%. 

С 1 июля 2019 г. действие закона «О за-
купках в ПМР» в виде эксперимента рас-
пространится на следующих государствен-
ных (муниципальных), коммерческих за-
казчиков: правительство, Министерство 
экономического развития, государственная 
администрация г. Тирасполя и г. Днестров-
ска, ГУКП «Приднестровская железная 
дорога», ГУП «Дубоссарская ГЭС» и МУП 
«Бендерытеплоэнерго».

Изменения и дополнения были внесены 
и в Гражданский кодекс Приднестровья. 
Ими предусмотрено, что торги проводят-
ся в форме аукциона, конкурса или иной 
форме, предусмотренной законодатель-
ными актами ПМР. Выигравшим торги на 
аукционе признается лицо, предложившее 
наиболее высокую цену либо наиболее 
низкую цену, в случаях, предусмотренных 
законодательными актами республики, а 
по конкурсу – лицо, которое по заключе-
нию конкурсной комиссии, заранее назна-
ченной организатором торгов, предложило 
лучшие условия.

Принятые Верховным Советом поправки 
к закону «О всеобщей воинской обязан-
ности и военной службе» предоставляют 
отсрочку от призыва в армию аспирантам, 
в том числе и на время защиты диссерта-
ции. Но она не должна превышать одного 
года после окончания обучения. Эта норма 
распространяется как на государственные, 
так и на негосударственные вузы. В основу 
положена правоприменительная практика 
Российской Федерации. 

отсрочка
 для аспирантов

долг платежом 
красен

Депутатский корпус поддержал законо-
дательную инициативу коллеги Олега Ва-
силатия по корректировке норм Граждан-
ского процессуального кодекса. Он пред-
ложил дополнить перечень требований, по 

которым выдается судебный приказ, взы-
сканием задолженности по плате за жилое 
помещение, коммунальные услуги, а также 
по обязательным платежам и взносам с 
членов товариществ собственников жилья, 
жилищных и жилищно-строительных коо-
перативов. По мнению автора, существу-
ющий порядок взыскания долгов слишком 
растянут во времени. 

Принятый парламентариями документ 
– попытка на законодательном уровне 
решить проблему все возрастающей за-
долженности граждан. Еще на стадии 
рассмотрения инициативы в профильном 
комитете по законодательству ярко про-
явилось различие во мнениях депутатов в 
отношении путей разрешения этой заста-
релой проблемы. Позиция большей части 
депутатов была бескомпромиссной: задол-
женность надо оплачивать при всей не-
любви к налогам. И она вполне объяснима: 
граждане задолжали поставщикам комму-
нальных услуг и предприятиям сферы ЖКХ 
значительные суммы. Деньги же им остро 
требуются для выполнения поставленных 
перед ними задач по надежному обеспече-
нию потребителей энергоресурсами. Од-
нако звучали также депутатские мнения о 
том, что при решении долговой проблемы 
необходимо учитывать высокий уровень 
миграции граждан. Другие народные из-
бранники призывали коллег при принятии 
решения по этому законопроекту во главу 
угла ставить интересы законопослушных 
приднестровцев. 

Как полагают голосовавшие за допол-
нения  Гражданского процессуального ко-
декса, они упростят судебную процедуру 
взыскания с должников платы за жилое 
помещение и коммунальные услуги, а так-
же сократят сроки рассмотрения таких дел 
в судебных инстанциях. Для сведения: в 
Российской Федерации аналогичная за-
конодательная норма действует с 1 июня 
2016 года. 

В советское время УПП «Маяк» было соз-
дано для трудовой и социальной реабили-
тации инвалидов по зрению, повышению 
их материального обеспечения. Весьма 
символичной для окончания Года равных 
возможностей стала оказанная этому учеб-
но-производственному предприятию госу-
дарственная поддержка. По предложению 
правительства Верховным Советом ему 
была списана задолженность по налоговым 
платежам и финансовым санкциям перед 
республиканским и местным бюджетами. 

К сожалению, перед «Маяком» маячит 
риск банкротства. Основным источником 
доходов организации на протяжении по-
следних лет является предоставление по-
мещений в аренду. Практически не осущест-
вляется производственная деятельность, 
в том числе выпуск товаров народного по-
требления. В 2017 г. убытки предприятия 
составили 60 тыс. рублей. По состоянию на 
5 июля 2018 г. УПП «Маяк» имел задолжен-
ность перед бюджетами различных уровней 
и ЕГФСС в размере 114,5 тыс. рублей. Соб-
ственных средств для ее погашения недо-
статочно, поэтому государство пошло на 
освобождение этого специализированного 
предприятия от уплаты задолженности по 
платежам в бюджеты различных уровней и 
внебюджетные фонды, в том числе и начис-
ленных пеней. Принятие этого решения по-
зволит возобновить деятельность предпри-
ятия и решить проблему трудоустройства 
инвалидов. 

государственная 
поддержка «маяка»

Земля, наряду с людьми, считается глав-
ным богатством Приднестровья. В послед-
нее время по мере развития предпринима-
тельства на селе наблюдается устойчивая 
тенденция повышения спроса на земельные 
участки. Такое положение актуализирует 
вопрос рационального и эффективного ис-
пользования земель сельскохозяйственного 
назначения. К землепользователям, игно-
рирующим эти требования, применяются 
административные меры. 

Принятый Верховным Советом закон вно-
сит изменения в Кодекс об административ-
ных правонарушениях и приводит его нор-

Штрафы за 
нерациональное 

использование 
земли

Окончание на 4-5-й стр.
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мы в соответствие с действующим Земель-
ным кодексом. В соответствии с принятыми 
правовыми нормами нерациональным и 
неэффективным использованием земель-
ного участка из состава земель сельхоз-
назначения является снижение фактиче-
ской урожайности за последние два года 
в сравнении со среднестатистической 
урожайностью более чем на 25%. Админи-
стративный штраф за это для должност-
ных лиц составляет от 50 до 100 РУ МЗП, 
для юридических – от 300 до 600 РУ МЗП. 
Есть и исключения из общего правила: это 
случаи, когда такое снижение урожайности 
вызвано стихийными бедствиями или вви-
ду иных природных обстоятельств. Штраф-
ные санкции на нерадивых землепользо-
вателей вправе налагать уполномоченные 
исполнительные органы государственной 
власти либо суд.

Такая судьба, в частности, постигла вы-
даваемое МВД разрешение на размещение 
рекламы на транспортном средстве. Его 
получение стало добровольным. Кроме 
того, упразднена уплата государственной 
пошлины за получение такого разрешения.

Таким образом, лица, желающие поме-
стить рекламу на автотранспортном сред-
стве, не будут отныне тратить деньги на 
оплату госпошлины, связанной с получе-
нием разрешения на это. 

корректировка Правовой баЗы
Окончание. Начало на 3-й стр.

Законодательная база нашей республики 
гармонизируется с российской правовой ба-
зой. И обе они строятся на общепринятых 
международных нормах, существующих в 
различных сферах, в частности, в спорте. 
Правительство республики, разработав 
законопроект о внесении изменения и до-
полнения в Кодекс об административных 
правонарушениях, преследовало цель при-
вести  действующее у нас законодательство 
в соответствие с требованиями проведения 
спортивных мероприятий международных 
спортивных федераций, а также поддер-
жать отечественных производителей пива 
и напитков, изготавливаемых на его основе. 
Вы скажете, где пиво и где спорт, и что эти 
понятия несовместимы. Ан нет,  непремен-
ным условием Международной федерации 
футбола (FIFA) при проведении чемпио-
натов по футболу является обязательная 
продажа и рекламирование продукции 
партнеров и спонсоров этой организации, 
в числе которых и производители пива. Ру-
ководство любого футбольного клуба под-
твердит вам, что пивные компании могут 
спонсировать ту или иную команду и даже 
целые лиги при условии отсутствия запре-
та на продажу и рекламу пива при прове-
дении спортивных соревнований. А как же 
быть с безопасностью, спросите вы. На это 
тоже есть аргумент. Как показала россий-
ская практика, снятие в РФ запрета на про-
дажу пива на стадионах при проведении 
спортивных мероприятий не сказалось на 
уровне обеспечения безопасности во время 
проведения чемпионата мира по футболу 
летом 2018 года. 

Более того, Международной федерацией 
футбола утверждены правила поведения 
болельщиков. С ними любой желающий мо-
жет ознакомиться на официальных сайтах 
федерации и оргкомитетов спортивных со-
ревнований, а также непосредственно при 
входе на стадионы или у билетных касс. В 
соответствии с ними зрителям запрещено 
находиться на стадионе в опьянении, кото-
рое нарушает нормы общественной нрав-
ственности. Также запрещено продавать 
алкоголь лицам, не достигшим 18 лет. 

Рассмотренная в Верховном Совете и 
поддержанная депутатским корпусом за-
конодательная инициатива допускает рас-
питие пива, а также напитков, изготавли-
ваемых на его основе, из бумажной и (или) 
иной пластиковой тары, реализуемой на 
стадионах при проведении международных 
спортивных соревнований. Новая правовая 
норма позволит привлечь международные 
спортивные организации для проведе-

 нет разрешения – 
будет наказание

Верховный Совет поддержал законода-
тельную инициативу Правительства, при-
званную поставить заслон вакханалии с 
несанкционированными застройками. Из-
менения внесены в Кодекс об администра-
тивных правонарушениях (КоАП). Их суть 
– основанием для привлечения к админи-
стративной ответственности нарушителей, 
осуществляющих (осуществивших) неза-
конное строительство, реконструкцию, 
переоборудование или перепланировку 
здания, будет являться отсутствие соот-
ветствующего разрешения.

Норма, предоставляющая органам го-
сударственного надзора возможность 
привлечения «самостройщиков»  к ответ-
ственности, была прописана в новой ре-
дакции КоАПа, принятой еще в 2014 году. 
А вот с ее применением возникало немало 
проблем: выявить нарушителей было воз-
можно только в течение нескольких меся-
цев после того, как незаконное строитель-
ство завершалось. При этом установить 
точную дату этого завершения нередко 
было невозможно. Решение спорного во-
проса стало результатом совместной рабо-
ты профильного парламентского комитета 
по законодательству и представителей 
правительства. С принятием закона срок 
давности привлечения к административ-
ной ответственности за подобного рода 
нарушения начинает исчисляться со дня их 
обнаружения (выявления). 

Принимаемые в последние два года за-
коны направлены на всемерную поддержку 
и развитие предпринимательства, открытия 
собственного дела, расширение возможно-
стей для занятия бизнесом, снижения ад-
министративных барьеров. В этот контекст 
вписывается и законодательная инициатива 
правительства, направленная на изменение 
некоторых норм закона «О государственной 
пошлине», которая была поддержана депу-
татским корпусом. 

У нее своя предыстория. В рамках фор-
мирования реестра документов разреши-
тельного характера высший исполнитель-
ный орган власти провел всеобъемлющую 
экспертизу по определению необходимости 
существования выдаваемых разрешитель-
ных документов в сфере экономической 
деятельности. К этой работе в составе экс-
пертной комиссии были привлечены специ-
алисты Торгово-промышленной палаты, Со-
юза промышленников, аграриев и предпри-
нимателей, члены Общественной палаты 
Приднестровья, бизнес-ассоциации «Мост». 
Каждый документ был оценен с точки зре-
ния целесообразности его необходимости 
и применения к экономическим агентам. 
Часть была включена в реестр разреши-
тельных документов, часть – упразднена. 

реклама на авто. 
без разрешения 

и без пошлины

Изменения и дополнения коснулись за-
кона «О Фонде государственного резерва 
ПМР». Ими определяется численный со-
став наблюдательного совета, который 
осуществляет управление данным фондом. 
Он состоит из 12  человек: пять предста-
вителей от Верховного Совета, пять – от 
Правительства (в том числе  один испол-
нительный директор Фонда госрезерва) и 
два представителя делегируются Прези-
дентом. Порядок деятельности Фонда госу-
дарственного резерва республики опреде-
ляется высшим исполнительным органом 
государственной власти. Исполнительный 
директор фонда назначается на должность 
Правительством по представлению наблю-
дательного совета Фонда государственно-
го резерва.  

Персоналии 
Фонда госрезерва

Пиво можно

ния футбольных и иных мероприятий на 
спортивных комплексах, расположенных 
на территории нашей республики, поддер-
жать благоприятное впечатление о нашей 
республике в ходе зрелищных спортивных 
событий, носящих массовый характер. 

Что еще важно в этой законодательной 
инициативе, так это поддержка отечествен-
ных производителей пенного напитка. Они 
смогут увеличить продажи продукции, что в 
свою очередь скажется на росте поступле-
ний в государственный бюджет налогов.  

Вместе с тем по инициативе высшего ис-
полнительного органа власти парламента-
рии предусмотрели в КоАПе санкции в виде 
предупреждения или штрафа от 5 до 10 РУ 
МЗП за распитие пива и напитков, изготав-
ливаемых на его основе, в детских, образо-
вательных и медицинских организациях, в 
организациях культуры, физкультурно-оз-
доровительных и спортивных сооружени-
ях, а также в других общественных местах.

2018-й в соответствии с Указом Прези-
дента Вадима Красносельского был 
объявлен Годом равных возможностей. Он 
выдался достаточно плодотворным: объ-
единение усилий органов государственной 
власти и общественности привело к по-
зитивным результатам. В отличие от пре-
дыдущих лет от проблем инвалидов не 
отгородились забором равнодушия и бю-
рократизма, наоборот делали все возмож-
ное, чтобы они чувствовали себя равными 
среди равных.  

Для этого пересмотрели законодатель-
ную базу, устранили дискриминацию, уста-
новили дополнительные льготы, приняли 
меры по созданию комфортных условий 
жизни людей с ограниченными возможно-
стями. Но довольствоваться малым в этом 
вопросе однозначно не стоит. Этот прин-
цип и лег в основу принятия Верховным Со-
ветом государственной целевой програм-
мы «Равные возможности». Целями этого 
объемного документа является поддержа-
ние социальной активности инвалидов и 
маломобильных групп населения,  улуч-
шение качества жизни людей с ограни-
ченными возможностями, взаимодействие 
государства и общественных организаций 
по защите прав инвалидов и их интеграции 
в социальную среду.

год равных 
возможностей 

продолжится 
в программе

Мероприятия по обеспечению социальной 
поддержки инвалидов должны проводиться и 
впредь. За один год выполнить все попросту 
невозможно. Реализация поставленных задач 
требует большего финансирования, поскольку 
нерешенных проблем еще немало. Их и необ-
ходимо решить в рамках реализации госпро-
граммы «Равные возможности». Важно обеспе-
чить доступную среду для инвалидов, в  том 
числе в различных учреждениях.

Сергей ЧЕБАН, депутат ВерховногСовета

 Действие госпрограммы рассчитано на 
четыре года. Объем финансирования – 4 
млн 987 тыс. рублей. Почти 2,5 млн рублей 
выделят из республиканского бюджета, 
примерно столько же из местных. Реали-
зация пунктов государственной программы 
«Равные возможности» позволит эконо-
мично распределять денежные средства 
для обеспечения доступной среды для 
инвалидов и маломобильных групп насе-
ления, что, в свою очередь, обеспечит от-
крытость и качество получения реабилита-
ционных услуг.

  В соответствии с принятой Верховным 
Советом программой поставлены задачи 
по обеспечению свободного передвиже-
ния лиц с ограничениями здоровья, их об-
устройства и трудоустройства. Для этого 
будут продолжены начатые в прошлом 
году мероприятия по созданию безбарьер-
ной среды, чтобы человек на коляске мог 
попасть в любое нужное ему здание или 

учреждение. Сегодня это по-прежнему 
большая проблема. 

В рамках программы «Равные возможно-
сти» запланировано проведение культур-
но-досуговых мероприятий для инвалидов 
различных возрастных групп, будут отпе-
чатаны дополнительные тиражи учебной 
литературы со шрифтом Брайля. Специ-
альный автобус для маломобильных граж-
дан приобретут в Григориополе.

Реализация пунктов госпрограммы по-
зволит изменить к лучшему ситуацию с про-
тезированием инвалидов. Финансирование 
на эти цели увеличено практически вдвое. 
В Приднестровье планируется открыть про-
тезно-ортопедическую мастерскую, а также 
приобрести современное оборудование с 
целью оснащения кабинетов лечебной физ-
культуры для инвалидов в учреждениях си-
стемы социальной защиты.

В полтора раза больше средств в эти 
четыре года государство выделит для 
приобретения колясок, в том числе с 
электроприводом. Особое внимание в 
программе уделено необходимости ис-
пользования инклюзивного образования. 
Это когда обучающихся на дому детей-
инвалидов интегрируют в обычную шко-
лу. Расширение для них доступа к об-
разованию сопряжено с обязательным 
учетом индивидуальных возможностей. 
Инвалидам постарше помогут получить 
специальность и найти работу.     

Одним из примечательных моментов раз-
работанной высшим исполнительным орга-
ном  власти и принятой депутатским кор-
пусом программы является сопричастность 
к ее подготовке самих людей с ограни-
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Из фонда капитальных вложений средства 
выделят на ремонт республиканской кли-
нической больницы и нескольких город-
ских поликлиник. По мнению депутатов 
горсовета, многое удастся сделать и на из-
бирательных округах.

«В этом году предлагается применить 
несколько другой механизм расходования 
средств фонда наказов избирателей: объ-
единить усилия депутатов Верховного Со-
вета, местных депутатов и ЖЭУКов. Это 
позволит более эффективно расходовать 
бюджетные средства, сделать больший 
объем работ, о которых просят наши изби-
ратели», – подчеркнула председатель Тира-
спольского горсовета Альбина Иванова.

Она также отметила, что благодаря кон-
структивному взаимодействию местных 
депутатов и парламентариев, представля-
ющих интересы жителей столицы, удалось 
утвердить достойный столицы уровень до-
ходов и расходов местного бюджета. Эти 
показатели определяются законом «О ре-
спубликанском бюджете» и зависят в том 
числе от того, какая доля собираемых в го-
роде налогов пойдет на нужды республи-
ки, а какая останется в городе. По словам 
Альбины Ивановой, в этом году тирасполь-
чане в целом довольны бюджетными пока-
зателями. Проект местного бюджета пла-
нируется утвердить на сессии горсовета.

григориополь
Проект бюджета на 2019 год предвари-

тельно обсудили и в Григориополе. Для 
этого избрали форму общественных слу-
шаний. Как и в предыдущие годы, документ 
социально направлен. Его главная цель 
– сохранение достигнутых ранее объёмов 
финансирования бюджетных организаций. 

По словам начальника финансового 
управления госадминистрации Григорио-
польского района Алексея Агатьева, до-
ходы бюджета составят 60,5 млн рублей, 
расходы – более 100 млн рублей. 

В 2019 г. будет продолжено кредитова-
ние молодых семей сроком на 5 лет под 1% 
годовых на приобретение строительных 
материалов, произведенных на территории 
ПМР, для строительства домовладений. На 
эти цели  в проекте бюджета заложено  бо-
лее 300 тыс. руб.

Для молодых специалистов, работающих 
в  органах внутренних дел, системе про-
свещения, здравоохранения,  в крестьян-
ско-фермерских хозяйствах также пред-
усмотрены кредитные средства в размере 
свыше 200 тыс. рублей. Продолжится и 
кредитование КФХ, имеющих в пользова-
нии либо в аренде до 200 га земель сель-
скохозяйственного назначения, на при-
обретение ГСМ, семенного и посадочного 
материала, удобрений, пестицидов. На это 
предлагается заложить более 3 млн руб.

В Григориополе намерены возродить ра-
боту кинотеатра «Восток», для его рекон-
струкции подготовлена проектно-сметная 
документация. Предварительная стоимость 
работ – около 4,5 млн рублей. В здании уже 
демонтировали подвесной потолок и аку-
стическую систему зрительного зала. Кро-
ме этого, заменили сети электро-, водо- и 
теплоснабжения. В этом году займутся ре-
монтом крыши. На это потребуется поряд-
ка 850 тыс. рублей. В прошлом году возле 
будущего развлекательного центра была 
оборудована автостоянка на 50 мест.

Муниципальная программа исполнения 
наказов избирателей утверждена депутата-
ми местного совета в сумме 280 тысяч руб.

Разработчики проекта главного финан-
сового документа констатируют, что бюд-
жет 2019 года является остродефицитным 
и сохранит социальную направленность. 
Основная доля доходов местной казны, а 
также трансферты из республиканского 
бюджета пойдут на финансирование соци-
ально защищенных статей расходов.

По итогам слушаний председатель Сове-
та народных депутатов Григориопольского 
района Андрей Ковтун отметил, что про-

ект бюджета на 2019 год будет рассмотрен 
в постоянных профильных депутатских 
комиссиях. Его согласованный вариант ут-
вердят в ходе сессии райсовета. 

бендеры
В состоявшихся в Бендерах общественных 

слушаниях по проекту городского бюджета 
на 2019 год приняли участие депутаты Вер-
ховного Совета Александр Коршунов, 
Юрий Кучеренко и Антон Онуфриенко. 
Они представляют в законодательном орга-
не республики интересы бендерчан.

 На ремонт объектов по линии фонда ка-
питальных вложений будет выделено око-
ло 31 млн рублей. Всего ремонтные работы 
планируется провести на 12 объектах, на-
ходящихся в ведении городских властей, а 
также в некоторых учреждениях системы 
здравоохранения и просвещения респу-
бликанского подчинения.

В текущем году, как сообщил  глава го-
садминистрации Роман Иванченко, в пла-
нах завершение ремонтно-восстановитель-
ных работ в городском бассейне и благо-
устройство парка им. Горького. В парке, на 
городском стадионе, в микрорайоне «Шёл-
ковый» также должны появиться площадки 
для мини-футбола. Около 4 млн рублей за-
ложено на пополнение подвижного соста-
ва троллейбусного управления.

В целом же в 2019 году бюджет города по-
прежнему будет дефицитным, рассказала 
первый заместитель главы  государствен-
ной администрации г. Бендеры людмила 
Шеленкова. Плановый показатель по до-
ходам составляет 222,5 млн рублей, расхо-
ды прогнозируются на уровне 264 млн. Раз-
ницу планируется покрывать за счет транс-
фертов из республиканской казны.

В перспективе город вновь может стать 
самодостаточным, уверен глава госадми-
нистрации Роман Иванченко. «Главным 
акцентом деятельности госадминистрации 
в текущем году будет работа по увеличе-
нию доходной части бюджета. На терри-
тории города должны появиться новые 
предприятия. Это даст новые поступления 
в бюджет и рабочие места», – констатиро-
вал глава города. 

До принятия бюджета Бендерским Сове-
том муниципальные учреждения будут фи-
нансироваться в соответствии с утвержден-
ным временным порядком (1/12), при этом 
зарплаты будут выплачены своевременно. 

Окончание. Начало на 2-й стр.
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Одним из важных направлений 
расходования средств является 
усовершенствование объектов 
инфраструктуры, в частности, 
строительства детских спортив-
ных площадок с учетом мнения 
избирателей… Их интересует 
также разрешение вопроса ком-
пенсации льгот жителям коопе-
ративных домов, которых в Бен-
дерах около сотни. Не исклю-
чено, что в этом году механизм 
возврата государством средств 
жильцам ЖСК в виде экспери-
мента будет апробирован на од-
ном из кооперативных домов.  

Антон ОНУФРИЕНКО, депутат 
Верховного Совета

Депутат Верховного Совета Олег Хор-
жан получил статус бывшего – парламен-
тарии досрочно прекратили его полномо-
чия. В этом суть проголосованного народ-
ными избранниками постановления. Это 
решение принято в полном соответствии 

ченными возможностями, представителей 
общественных объединений инвалидов. В 
ней они отразили свои основные запросы 
и пожелания. 

Стоит также напомнить, что, по данным 
статистики, в Приднестровье живут более 
20 тыс. человек с ограниченными возмож-
ностями, детей-инвалидов – около  1300.  
Действующее законодательство предус-
матривает их финансовую и юридическую 
поддержку, а также налоговые льготы как 
предпринимателям с инвалидностью, так 
и компаниям, нанимающим таких граждан 
на работу.  С присоединением нашей ре-
спублики к международной Конвенции о 
правах инвалидов 2006 года эта система 
получила новый импульс к развитию.

на  одного меньше

отзыв Председателя

Задачи на весеннюю сессию
Заместитель Председателя Верховного Совета галина Антюфеева озвучила в интер-

вью журналистам планы законодательного органа на весеннюю сессию. Вице-спикер ак-
центировала внимание на утвержденной президентом Вадимом Красносельским Стра-
тегии развития Приднестровья на 2019–2026 годы. Документ определяет направления и 
способы достижения в долгосрочной перспективе устойчивого повышения благосостояния 
приднестровцев, национальной безопасности, динамичного развития экономики.

с положениями действующего закона «О 
статусе депутата Верховного Совета ПМР». 
Основанием для него послужило вступле-
ние в законную силу обвинительного при-
говора в отношении парламентария Олега 
Хоржана. Для сведения, Олег Хоржан 
был признан виновным в совершении ряда 
уголовных преступлений и осужден на 4 
года и 6 месяцев с отбыванием наказания 
в исправительной колонии общего режима.

В высший представительный орган вла-
сти он был избран в декабре 2015 года по 
одномандатному избирательному округу 
№40 «Каховский», что в Тирасполе. Наряду 
с этим, постановлением Верховного Совета 
по этому округу объявлены дополнитель-
ные выборы депутата. Они запланированы 
на 12 января 2020 года. В срок до 1 марта 
2019 года Центральная избирательная ко-
миссия обязана представить на рассмотре-
ние парламента смету расходов на прове-
дение дополнительных выборов. 

Верховный Совет принял дополнения в 
закон «Об информации, информационных 
технологиях и о защите информации». Они 
направлены на обеспечение информацион-
ной безопасности посредством досудебной 
блокировки сайтов, подозреваемых в рас-
пространении экстремистских материалов. 
Это призывы к массовым беспорядкам, осу-
ществлению экстремистской деятельности, 
участию в массовых мероприятиях, прово-
димых с нарушением установленного дей-
ствующим законодательством порядка.

Заслон экстремизму

тем 
временем

В Государственной Думе тоже началась 
весенняя сессия. Спикер нижней палаты 
российского парламента Вячеслав Во-
лодин в своей речи отметил, что 2019 
год – «это год реализации национальных 
проектов, и важно, насколько будут эф-
фективно решаться задачи, которые по-
ставлены президентом в послании Феде-

33 депутата проголосовали за отзыв 
Председателя Верховного Совета  Алек-
сандра Щербы, трое народных избранни-
ков высказались против. Таковы итоги голо-
сования по последнему вопросу повестки 
дня пленарного заседания, давшего старт 
весенней сессии.

В соответствии с нормами Основного за-
кона и Регламента Верховного Совета депу-
татская группа из 36 человек подготовила 
коллективное обращение об отзыве руково-
дителя законодательного органа. Сделать 
это возможно только посредством исполь-
зования процедуры тайного голосования.  
Его результаты нашли отражение в приня-
том Верховным Советом постановлении. 

ральному Собранию».
«Эти задачи для нас не просто важные, 

а, наверное, судьбоносные, их решения 
ждут избиратели. Это вопросы повышения 
уровня жизни, снижения в два раза бед-
ности, улучшения жилищных условий, уве-
личения продолжительности жизни, уско-
рения технологического развития нашей 
страны», – уверен Вячеслав Володин.

В законотворческом портфеле россий-
ских депутатов 1164 законопроекта. Если 
раньше в центре их внимания были вопро-
сы разбора «законодательных завалов», 
то сегодня на первый план выходит мо-
ниторинг и анализ правоприменительной 
практики. 
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В канун нового года юные хори-
сты Бендерской школы искусств 
стали участниками ежегодного 
концерта сводного хора России, 
который прошел в Государствен-
ном Кремлевском Дворце. Наря-
ду с юными талантами из всех 
регионов Российской Федерации 
возможность спеть на главной 
концертной площадке страны 
получили 10 детей из Придне-
стровья. Организовать для ребят 
поездку в Москву удалось благо-
даря межпарламентскому взаи-
модействию и поддержке депу-
татов Государственной Думы, 
представляющих интересы при-
днестровцев, Сергея Чижова и 
Александра Ярощука, а также 
председателя думского комитета 
по международным делам лео-
нида Слуцкого. 

Впечатлениями о поездке юные 
вокалисты и их руководитель, 
преподаватель Бендерской шко-
лы искусств, заслуженный работ-
ник культуры ПМР Ирина Шиха-
нина поделились с заместителем 
Председателя Верховного Совета 
галиной Антюфеевой, парла-

ментариями Юрием Кучеренко 
и Юрием Кравчуком. «Нам по-
счастливилось участвовать в этом 
большом проекте. На сцене пели 
506 детей со всей России. Причем 
наша делегация была вдвое боль-
ше, чем все остальные. Это было 
очень волнительно. Программа 
была насыщенная и сложная: от 
произведений советских компо-
зиторов до мировых классиков. 
Наши дети справились, выдержа-
ли многочасовые репетиции. Это 
бесценный опыт для нас, наде-
емся на дальнейшее сотрудниче-
ство», – отметила педагог.

Сводный хор России исполнил 
16 широко известных произве-
дений. В программе прозвучали 
песни советских авторов Алек-
сандры Пахмутовой и Исаака 
Дунаевского, а также классика 
– Бизе, Прокофьев, глинка, 
Чайковский. За проявленную 
выдержку и достойное выступле-
ние ребят поблагодарила галина 
Антюфеева. «Для этого важно-
го концерта выбрали лучших из 
лучших. Мы неимоверно гордим-
ся вами. Перед вами открыты все 

юных приднестровцев услышали в кремле
С приднестровскими участниками сводного хора 

России встретились вице-спикер парламента Галина 
Антюфеева и депутаты Верховного Совета. 

двери, ваши голоса могут звучать 
на разных площадках. Вы всегда 
должны помнить, что представ-
ляете Приднестровскую Молдав-
скую Республику», – напутствова-
ла ребят вице-спикер.

Зам. Председателя Верховного 
Совета сообщила, что в скором 
времени в Приднестровье откро-
ется отделение Всероссийского 
хорового общества, что позво-
лит приднестровским артистам 
чаще представлять республику 
на международных культурных 
площадках. 

«Наша республика непризнан-
на, и вы сделали еще один не-
большой, но очень важный ша-
жок для того, чтобы Приднестро-
вье стало более привлекательно 
и узнаваемо в мире. Вы этого 
добились талантом и трудолю-
бием», – отметил парламентарий 
Юрий Кравчук.

А его коллега Юрий Кучерен-
ко пожелал юным исполнителям 
и дальше развивать свой талант, 
который непременно приведет к 
успеху. Ребятам вручили благо-
дарственные письма и памятные 
подарки. Спев для тех, кто их 
чествовал, истинно русскую «Ка-
линку-малинку», ребята воочию 
продемонстрировали исполни-
тельское мастерство. 

вместе и в ПраЗдники, и в будни
РАБОТА НА ОКРУгАХ

зНАй НАШИХ!

Образцовый танцевальный ансамбль «Ритмик-данс» из 
Слободзеи провел благотворительный концерт «Слушай 
сердце». В его программе – два десятка разноплановых 
номеров: молдавский, болгарский, украинский, цыган-
ский, казачий танцы, вальс, хип-хоп и др. Не осталась в 
стороне тема Великой Отечественной войны.  Дебютным 
стал танец «Военное попурри». 

Депутат Верховного Совета по избирательному округу 
№8 Антон Онуфриенко поздравил с 90-летием бывшего 
узника фашизма Ивана Бруса. Парламентарий пожелал 
юбиляру здоровья, бодрости, благополучия. 

Иван григорьевич Брус – человек удивительной судь-
бы. Уроженец Винницкой области, в 1941 г. он 12-летним 
мальчиком был угнан в Германию, пережил ужасы фашист-
ских концлагерей, чудом избежав смерти. На долю узника 
достались голод и избиения немецкими «воспитателями», 
госпиталь, где проводились жестокие эксперименты над 
детьми, рабский труд на шахте по добыче цинковой руды.

После окончания Второй мировой войны дорога Ивана 
Бруса домой была трудной. В 1945 г. после лечения в го-
спитале в Мюнхене американские военные переправили 
Ивана в Гамбург, а оттуда – на службу в Тунис, на военно-
морскую базу Бизерта в Средиземном море. Юноша, всей 
душой стремившийся на Родину, решил бежать, и однажды 
ему это удалось. Спрятавшись в хвосте военного самолета, 
долетел до Парижа, потом добрался до Берлина, а оттуда 
– в Вену, разделенную на четыре сектора странами-союз-
ницами. Иван Брус так и пришел к своим – в форме армии 
США, да еще с парой американских наград.

За «позднее возвращение на Родину» – в 1947 г. – юно-
ше дали 10 лет лагерей, отправили в Караганду. Там он 
работал на угольной шахте, а после тяжелой болезни – на 
пилораме. Иван Брус и на этот раз бежал – по железной 
дороге в эшелоне с углем добрался до станции «Москва-
сортировочная». Добрые люди помогли Ивану Григорьеви-
чу – он прожил больше месяца в караульном помещении, 
затем прошел фабрично-заводское обучение, получил 
профессии токаря и электрика.

В Бендерах Иван Брус живет с 1951 года. Его трудовая 
биография связана с шелковым комбинатом, где он рабо-
тал до 1976 года. В этом городе он создал семью, воспитал 
двоих сыновей, которые подарили ему четверых внуков и 
троих правнуков.

Депутатская деятельность не знает переры-
вов. В будни, которых больше, народные избран-
ники помогают избирателям решать их много-
численные житейские проблемы. А вот в празд-
ники парламентарии вместе с ними разделяют 
радость. О том, как это было в постновогодние 
дни, – в нашем обзоре о работе депутатов на из-
бирательных округах.  

слушай сердце

волшебный мир театра
На избирательном округе №36, где депутатом Верхов-

ного  Совета является Илона Тюряева, существует дав-
няя традиция вместе отмечать в театре главный детский 
праздник – День защиты детей. В этом году было решено 
пригласить ребят на театральное представление и в Но-
вый год. Парламентарий вместе с депутатами горсовета 
еленой Соболевой, Игорем единаком, Олегом Со-
коленко и Константином Ройманом пригласила детей 
и их родителей в Приднестровский государственный те-
атр драмы и комедии им. Н. С. Аронецкой на спектакль 
«Сказка домовенка Тимоши» – новогодний интерактив с 
Дедом Морозом и Снегурочкой. 

«Театр, поучительные сказки в форме спектаклей по-
могают ребятам прикоснуться к культуре, а это основа 
воспитания. Дети узнают много нового,  учатся различать 
добро и зло, правду и ложь, а это обязательно пригодится 
им в жизни», – сказала депутат Илона Тюряева.  

Депутаты поздравили детей и их родителей с Новым го-
дом, пожелали здоровья и успехов. Красочное музыкаль-
ное представление, наполненное волшебством и приклю-
чениями, рассказывающее о настоящей дружбе и любви, 
понравилось ребятам. 

От имени главы государства коллектив поздравил и вру-
чил приветственный адрес представитель Администрации 
Президента Александр Березовский. Сердечно побла-
годарил ансамбль за прекрасный концерт, за огромный 
труд и высокие достижения депутат Верховного Совета 
по избирательному округу №28 Павел Шинкарюк. Он 
является постоянным почётным гостем всех праздничных 
мероприятий танцевального коллектива, а также помога-
ет и поддерживает его и словом, и делом. Так и в этот раз: 
на цели развития коллектива депутатом было выделено 
50 тыс. руб. из фонда исполнения наказов избирателей.

В этом году «Ритмик-дансу» исполнится 29 лет. В нем 
занимается более 200 детей от 4 до 18 лет. Их знают не 
только в Приднестровье, но и за пределами республики. 
Танцоры участвовали в международных фестивалях и 
конкурсах в Турции, Болгарии, Греции, Австрии, Венгрии, 

Белоруссии, Украине, Молдове. Из года в год из различ-
ных зарубежных поездок они привозят в свою победную 
копилку гран-при, призовые места и дипломы.

Все собранные в ходе благотворительного концерта 
средства переданы жительнице с. Суклея, воспитываю-
щей двоих детей, один из которых с ограниченными воз-
можностями здоровья, при этом женщина страдает от он-
кологического заболевания.  

человек удивительной судьбы


